

## **BAB IV**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian penerapan asuhan keperawatan pada klien pada pasien leukimia mielositik akut di Rung Ca Center RSUD Al Ihsan Provinsi Jawa Barat peneliti dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut:

Hasil pengkajian yang didapat dari kasus klien yaitu pengkajian pada tanggal 31 Januari 2022. Pada saat dilakukan pengkajian pada klien Tn. F ditemukan beberapa data yaitu klien mengeluh lemas badan, mual, susah tidur dan hasil trombositnya turun yaitu 3000 (150000-440000 sel/uL).

Jumlah diagnosis keperawatan yang dirumuskan yaitu lima diagnosis keperawatan risiko perdarahan, nausea, keletihan, gangguan pola tidur, dan risiko infeksi. Tindakan yang dilakukan sudah sesuai dengan intervensi, tidakannya meliputi pencegahan risiko perdarahan, manajemen mual, manajemen energi, dukungan tidur dan pencegahan infeksi. Implementasi keperawatan pada kasus ini telah dilaksanakan sesuai intervensi keperawatan yang sudah dibuat sesuai diagnosis keperawatan yang ditegakan dan sesuai dengan analisa data dapat sesuai dengan kebutuhan klien dengan gangguan sistem imun akibat leukimia mielositik akut.

Evaluasi keperawatan semuanya teratasi dengan kriteria hasil pada diagnosis keperawatan risiko perdarahan yaitu kelembapan membrane mukosa pada klien menurun, kelembapan kulit pada klien menurun, nilai

hemoglobin membaik, hematokrit membaik, dan trombosit membaik. Pada diagnosis keperawatan nausea yaitu perasaan ingin muntah tidak ada, perasaan asam dimulut tidak ada, tidak pucat dan nafsu makan baik. Pada diagnosis keperawatan kelelahan yaitu tenaga meningkat, kemampuan aktivitas rutin meningkat, vermeabilitas lelah tidak ada, lesu tidak ada, selera makan meningkat, pola istirahat meningkat. Pada diagnosis keperawatan gangguan pola tidur yaitu keluhan sulit tidur tidak ada, kemampuan beraktivitas meningkat. Pada diagnosis keperawatan risiko infeksi yaitu kebersihan tangan meningkat, kebersihan badan meningkat, nafsu makan meningkat, kemerahan menurun, letargi menurun dan kadar sel darah putih (membaik).

## **B. Saran**

Berdasarkan uraian diatas maka penulis memberikan saran sebagai beriku :

### **1. Bagi Perawat**

Studi kasus ini yang penulis lakukan tentang literatur review asuhan keperawatan dengan gangguan sistem imun: leukimia mielositik akut dapat menjadi acuan dan menjadi bahan perbandingan dalam melakukan penelitian pada klien dengan gangguan sistem imun: leukimia mielositik akut

### **2. Bagi Institusi Pendidikan**

Diharapkan agar dapat meningkatkan mutu pelayanan Pendidikan yang berkualitas dan professional, sehingga terlahrlah perawat-perawat yang profesional dalam memberikan asuhan keperawatan.